

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION

HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes.
FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).

REDACCION Y ADMINISTRACION

8, SANCHO ABARCA, 8
No se devuelven los escritos que se reciban en esta Redaccion.

ANUNCIOS

CINCO céntimos de peseta la línea.
Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Roman, Máximo y Odon.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En San Vicente el Real la Hora Santa de cinco á seis de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.

En la misma iglesia continúa la novena á las ánimas del Purgatorio á las ocho de la mañana, que consiste en misa rezada y órgano.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Esperanza en San Lorenzo, San Pedro y Hospital.

VINOS.

II.

VITICULTURA.

Examinada en nuestro artículo anterior la naturaleza de los suelos y las condiciones que estos requieren para las plantaciones vitícolas. tócanos hoy siguiendo nuestra tarea, el estudio de estas y el juicio crítico de las que más se den en esta región.

Antes de proceder al plantío, procédese á la preparación conveniente de los suelos y especialmente al abono del que generalmente depende el resultado del cultivo. Los abonos pueden ser de tres clases, vegetales, animales y compuestos; los primeros, comprenden las plantas que nacen espontáneamente ó que de propósito se siembran, para luego enterrarlas por medio del arado ó azadon, que aunque no presten mucha sustancia nutritiva al suelo, contribuyen á mantener la humedad en el terreno donde se practica este beneficio; igualmente comprende este grupo las ramas verdes, cañas y plantas acuáticas, que no solo predisponen las tierras á recibir y conservar la humedad, sino que abundantes en carbonatos alcalinos, dán al suelo el alimento indispensable de la vid; son un excelente abono tambien, todas las semillas en fermentación y especialmente los orujos de la misma uva y de la aceituna, aunque este es necesario macerarlo en agua de cisterna ó pozos cavados expresamente, para neutralizar la nociva influencia del aceite.

Dejamos de ocuparnos de los abonos *animales* y *compuestos*, por haberlo hecho ya en otros artículos de un modo más extenso que no pudiéramos acerlo aquí.

Algunos meses antes de la plantacion, es conveniente abrir el terreno en zanjás de unos tres ó cuatro palmos de ancho, por otros tantos de profundidad y en direccion á la falda del terreno, luego, llegado el otoño, se hacen las plantaciones con sarmientos arraigados que se quitan despues de las cosechas ó bien con otros escogidos en tiempo de la poda. Si el terreno no hace un declive demasiado rápido, la plantacion se hace en línea recta tirada á cordel, y en caso contrario en cír-

culo ó en forma de gradería teniendo especial cuidado en que cada pié esté á nueve palmos de distancia del otro y entre cada línea se deja el intervalo de una vara. Las cepas se colocan de modo que no se encuentren de cara con sus vecinas, y como las plantaciones por cordales ó pequeños vástagos con raíz causan inmenso daño á las cepas mas antiguas, cuyo apéndice radical destruyen, por esta razon es preferible emplear los sarmientos cortados, colocados en tierra buena y fresca y verificar su trasplantacion cuando han echado ya raíces. Es bueno observar que se debe evitar el uso demasiado comun, primero, de dejar en el cabo inferior de dichos sarmientos parte de rama ó tronco del año anterior en donde ella nació y creció: segundo, de poner tendida la cepita ó sarmiento, y tercero de poner el tierno vástago en el terreno más rico y fértil. Colocados de este modo en forma de plantel vienen muy pronto esos sarmientos: se engruesan, se hunden, pero al trasplantarlos si el terreno no es el mismo, y lo mas comun es ser de una calidad mediana, la cepa decae, al paso que confiado desde el principio á otra peor que aquella donde se le debe trasplantar, se hace mas fuerte y se le puede asegurar una larga duracion.

Es una regla seguida y que produce los mejores resultados, el plantar un número mayor de sarmientos de aquellos que se necesitan, pues esta precaucion nos proporciona la inmensa ventaja de poder escoger los mas gruesos y los mas fuertes. Como ya llevamos dicho antes de plantarlos se abren pozos ó trincheras, siempre siguiendo la inclinacion del terreno, teniendo en cuenta para graduar su anchura y profundidad la calidad del suelo y siguiendo la norma de que mientras más malo sea este, mas profundas y anchas deben ser aquellas.

Son muchos los propietarios que teniendo que atender más á la cantidad que á la calidad del vino que sus plantaciones producen, para poder de este modo hacer frente á las imposiciones considerables con que se hallan gravados, sustituyen con cepas nuevas las añejas. Algunos autores aprueban esta medida, pero los más la encuentran contraproducente. Las cepas viejas solo dan frutos pequeños y escasos, pero estos reúnen la inmensa ventaja de proporcionar un vino de calidad superior, al paso que las cepas nuevas producen mucha uva, pero su vino es muy inferior, aunque por otra parte proporciona mayores utilidades al comercio, pues rinde mayor número de materiales para la destilacion.

Desde un principio hemos tachado de perjudicial la existencia de árboles en los viñedos, pero en lo que se refiere á las legumbres, hay algunos casos en los cuales no solo no producen daño alguno, sino que por el contrario mejoran las cualidades del terreno con el abono que sus *detritus* en descomposicion proporcionan.

La hipótesis de que abandonando las viñas á sus propias fuerzas sin la intervencion directa ni indirecta

del cultivador y que Duhamel du Monceau cita ya como un hecho probado, es lástima y grande que solo se base en los experimentos que en 1753 verificaron los hermanos Roussel y que si bien dieron excelentes resultados, no tuvieron ulteriores imitadores. Si las pruebas se hubiesen sucedido, su resultado bueno ó malo podría servirnos de alguna instruccion, al paso que el hecho instalado, no tiene sinó muy escaso valor para las generaciones presentes y venideras. No obstante lo dicho y en apoyo de la hipótesis de Duhamel du Monceau, se nos presenta el ejemplo de las islas Santorin, pertenecientes al archipiélago griego, de origen puramente volcánico como lo asegura Tournefort, que las descubrió ya en 1700, en cuyas islas la vid crece espontáneamente, y si bien su vida es más corta produce doble y hasta triple cantidad de uva.

Aunque desde luego no nos podemos declarar partidarios de esta clase de cultivo, no titubeamos en aconsejar á nuestros viticultores, que en calidad de prueba aprovechen para esta clase de plantaciones los ribazos ocultos, con lo cual, á la par que animarian la industria vinícola, verificarian una prueba experimental, tal vez de importancia suma para lo porvenir.—E. P.

(Diario de Tortosa.)

NOTICIAS

En la tarde de ayer falleció en esta ciudad la virtuosa anciana Doña Orosia Oliván, madre de nuestro estimado amigo D. Carlos Allué, á quien damos nuestro sentido pésame como á toda la familia de la finada.

Dios conceda á los deudos que la sobreviven la resignacion necesaria para mitigar el sufrimiento que les causa esa pérdida irreparable, y á la difunta, el eterno descanso de su alma.

La lluvia que auguramos ha pocos dias, si el viento Sur persistia, ha descendido copiosamente en la última noche y dia de hoy por esta ciudad y su comarca, llevando la alegría y la confianza á nuestros campesinos, que comenzaban á desesperar del buen éxito de la sementera en el año actual.

Si el tiempo sigue favoreciéndonos con su bonanza y humedad, el aspecto de nuestros campos tomará un tinte más verde y alagüeño, y nuestro mercado cierta animacion de que se ha visto privado por espacio de algunos dias.

Tarde llega la lluvia, pero más vale tarde que nunca.

La ciudad de Huesca con excepcion de un exiguo número de habitantes, ha visto con satisfaccion el acierto que han tenido las autoridades al prohibir con sus enérgicas disposiciones los juegos de azar.

La excesiva condescendencia habida hasta aquí, ha sido quizá la principal causa del progreso del mal y el que ahora se empleen medios extremos para desarraigarlo de nuestra gangrenada sociedad.

Que los esfuerzos de nuestras autoridades no se esterilicen ante la falta de cumplimiento del deber en sus subordinados es lo que deseamos vivamente; y que estos coadyuven con teson sus órdenes, sin que la prensa tenga que decirles si se juega ó no se juega.

Un terrible incendio ha estallado en Galveston (Nueva-York), el dia 13 á la una.

El fuego ha comenzado en una fundicion, comunicándose rápidamente.

Continúa propagándose avivado por un viento muy violento, extendiéndose el siniestro sobre una superficie de milla y media. Mas de setecientas casas han sido destruidas.

El prefecto de los Pirineos Orientales, ha salido para Prades, donde ha aparecido el cólera. De ocho casos, seis han sido seguidos de muerte.

Don Carlos, ha vuelto á entrar en Venecia hace unos dias.

En Viena, el duque de Madrid ha sido recibido por el emperador de Austria, con el que ha celebrado una larga conferencia. La Duquesa de Madrid y Doña Blanca han salido de Frohssorff, dirigiéndose á Salzbourg donde se han alojado en casa de la gran duquesa Alice de Toscana.

Un sabio italiano ha asegurado recientemente que la especie humana está gravemente amenazada, pues mientras más progreseemos seremos menos fecundos.

Las estadísticas demuestran que la especie humana se produce menos á medida que la civilizacion avanza.

Llegará, pues, un momento, en que el hombre desaparecerá de la superficie de la tierra como han desaparecido ya los seres más vigorosos de la creacion, como los mastodontes, por ejemplo.

El sabio italiano á quien hemos aludido, alarmado ante tal perspectiva, aconseja á sus compatriotas la prudencia en un voluminoso libro que acaba de publicar.

El él recomienda que no se dé inutilmente la muerte á los monos, puesto que estos animales deben regenerar al fin y al cabo nuestra decadente especie.

¡Bonito porvenir nos asigna el sabio italiano!

La agencia Fabra conmina por segunda vez, como verian ayer nuestros lectores, con llevar á los tribunales á los periódicos de Madrid y provincias que inserten sus telegramas sin hallarse suscritos á sus servicios.

Ejerce Fabra con esto un derecho legítimo y los intereses de sus suscritores defiende, pues justo es se vea la distincion que hay, entre unas y otras empresas periódicas.

Nuestro apreciable colega Zaragozano *El Diario de Avisos* dá á luz al siguiente suelto que copiamos para conocimiento de nuestros lectores.

«Nuestro colaborador D. Gregorio Aznar, ilustrado profesor de la escuela de párvulos de Tauste, nos indica desmintamos terminantemente la afirmacion de *El Diario de Huesca* de que profesa ideas espiritistas.

Tan conocidos son sus sentimientos católicos que inculca en el ánimo de sus alumnos, que la version ha sido acogida como se merece por los taustanos y demás conocidos del Sr. Aznar.

Lo mismo la autoridad eclesiástica que la civil de aquella villa han certificado con terminos encomiásticos la conducta católica particular y pública de nuestro amigo.»

Ha sido promovido al Juzgado de 1.^a instancia de Caspe el que desempeña igual cargo en Fraga D. Cipriano Lara y Barreñada.

Esta acordado ya el nombramiento de Obispo auxiliar de Zaragoza, habiendo recaído, segun aseguran los periódicos de dicha capital, en el arcediano de aquella archidiócesia D. Vicente Alda

ECOS DE MADRID.

Poco nuevo nos comunica hoy el telégrafo de la guerra de Oriente. Las agencias telegráficas y los periódicos que tienen corresponsales en el teatro de la guerra, anuncian que la comunicacion es difícil porque en Turquía existe un *gabinete negro*, como el de Madrid que no deja pasar ni la noticia más insignificante.

Este es el recurso de los corresponsales pues no hay para que decir que las comunicaciones de Sérvia y Bulgaria han quedado interrumpidas.

Las que hoy se conocen no dejan de tener importancia. Sérvia y Grecia se han aliado para atacar á su enemigo común, Turquía, y al efecto se disponen á pasar la frontera.

Con este motivo la Puerta no solo no dejará abandonada á Bulgaria en la pelea con Sérvia, sinó que contestará á los ataques de Grecia.

El conflicto como se ve adquiere gravedad suma. Las demás potencias que están á la expectativa, no tardarán tampoco en tomar parte en la contienda.

Dos enfermos hay en Alemania sobre cuyo estado circulan por toda Europa estensas y detalladas noticias. El emperador Guillermo y el Canciller Bismarck.

Otros dos tenemos en Madrid y justo es que tambien sobre su estado circulen noticias. El Duque de la Torre y Antonio Vico.

Sobre el general Serrano tristes las noticias que podemos dar á los lectores de LA CRÓNICA. El ilustre enfermo ha sufrido retroceso durante las últimas 48 horas en la mejoría iniciada hace una semana.

Antonio Vico se encuentra algo tranquilo, aunque no ha desaparecido la gravedad que ofrecia su estado. Los médicos abrigan esperanzas de salvarle y quiera Dios que lo consigan para que no quede huérfano nuestro teatro.

La importancia del Emperador de Alemania y de Antonio Vico se encuentran en la actualidad á la misma altura. Aquél

cayó enfermo y bajó la bolsa de París: este ha hecho también bajar la Bolsa del Teatro Español.

Un telegrama publica hoy *El Imparcial* que es de mucha importancia.

Dice así:

«Roma 15.—El Vaticano comunicará el lunes próximo á los gabinetes de Madrid y Berlin la nota oficial conteniendo el fallo pronunciado por el Papa en el asunto de las Carolinas sometido á su mediación.—S.»

Por manera que hoy habrá salido de Roma la comunicacion á que se refiere el telegrama anterior, y dentro de dos dias la tendremos en Madrid.

¿Se confirmará esto?

¿Será cierto que en esta semana no tendremos ya que pensar en las Carolinas?

Esperemos á que el tiempo nos conteste.

Se comenta mucho el hecho de actuar el Sr. Molera en el juicio oral que se verificará el dia 20 en esta Audiencia en la causa seguida á los estudiantes que firmaron la alocucion cuando los sucesos del dia de Santa Isabel. Fundanse esos comentarios en que el ministro de Gracia y Justicia no obra bien al poner enfrente de los jurisconsultos mas notables de la nacion como son los señores Romero Giron, Martos, Carvajal, Mathet y Morayta á un fiscal, sustituto, que ni tiene edad ni reúne otras condiciones necesarias para desempeñar cargo tan importante, como es el de ministerio público.

Para terminar:

Se asegura en los Círculos políticos que en uno de los primeros consejos de Ministros que se celebren se acordará conceder el Toison al Sr. Conde de Toreno.

S. M. el Rey vendrá el dia 28 á la recepcion con motivo de su cumpleaños. Algunos dicen que no volverá al Pardo, otros en cambio aseguran que regresará aunque por pocos dias al real sitio.

Los ultimos telegramas de Oriente dicen que ayer se libró una batalla entre servios y bulgaros en Dragoman.

El fuego fué de cañon. Los bulgaros se baten heroicamente y apesar del armamento de los servios, aquellos sacan hasta ahora la mejor parte.

Para hoy se espera una gran batalla en Trume donde empieza el camino de Sofía.

En los centros oficiales se confirma el telegrama de *El Imparcial* que al principio queda transcrito. Dicen en esos centros que nuestro embajador cerca del Vaticano ha comunicado la salida de los documentos que indica el mencionado telegrama.—M.

Madrid 16 de Noviembre de 1885.

IMPRESIONES TEATRALES.

La Marsellesa, representada el sábado, dejó muchísimo que desear, no habiendo habido nada que resultase digno de la compañía y orquesta, mas que un solo de violin en *re* menor, por el que fué calurosamente aplaudido su ejecutante.

El anillo de hierro, obra de Zapata y Marqués, puesta en escena el domingo se resintió, no sabemos si de falta de ensayos; lo cierto es que su ejecucion fué algo descuidada para lo que debemos exigir de unos artistas como los de la compañía que dirige el Sr. Fernandez; apesar de ello, sobresalieron en sus papeles las señoras Valero y Lamaña.

El Reloj de Lucerna, nos pareció otro *Reloj* diferente al que vimos la noche de su estreno; no decimos más.

Sueños de Oro, fué la zarzuela que tocó en suerte anoche, y á fé, que no quedamos descontentos de la ejecucion.

Los artistas todos, estuvieron bien sobresaliendo la señora Pizarro, señoritas Valero y Cordero y Sr. Riva.

La orquesta cumpliendo; la *mise en scene* bien.

Los *tramoyistas* desacertados; les decimos esto, porque en la forma que está hoy la maquinaria no se les puede dispensar nada; así pues, para otra vez, traten con mas cariño los telones y no abran escotillones fuera de tiempo.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

Sofía 16.—Anoche en medio de las aclamaciones de la poblacion partieron en trenes especiales para la frontera sérvia los cuerpos de voluntarios organizados últimamente. La despedida ha sido entusiasta.

Londres 16.—Los últimos telegramas de Oriente dicen que en Atenas reina una agitacion indescriptible. El pueblo pide la guerra contra Turquía. Anoche se dió á conocer la alianza de Grecia con Sérvia y se cree que mañana pasarán la frontera turca. El conflicto, como se vé, toma alarmantes proporciones.

Constantinopla 16.—La indignacion aquí es grande. Las tropas están preparadas y se espera la orden de emprender la marcha para resistir al enemigo de Bulgaria.

Madrid 16.—Hoy han estado en el Pardo los ministros de la Guerra y Estado poniendo á la firma de S. M. varios decretos.

Ha circulado el rumor de haber llegado á Madrid el fallo del Papa en el asunto de las Carolinas, y de que el Sr. Elduayen ha dado cuenta del mismo.

También se decia que mañana se hará público dicho documento.

En los centros oficiales guárdase, sin embargo, reserva sobre este asunto.

El Sr. Duque de la Torre ha vuelto ha agravarse en su enfermedad, temiendo los médicos que le asisten, que venga alguna nueva complicacion.

El Sr. Sagasta continúa creyendo imposible que el Gabinete actual abra las Córtes. Esta noche han circulado mucho los rumores de una próxima crisis, cosa que niegan en absolute los amigos del Gobierno.

A. M.

CORRESPONDENCIA

París 14 de Noviembre de 1885.

El comité directivo de la Liga de los Patriotas, queriendo dar un testimonio de su admiracion al ilustre sabio francés, M. Luis Pasteur, y honrar en su persona la ciencia francesa y la gloria de la patria, ha decidido, á propuesta, de M. Paul Déroulede que en conmemoracion de los recientes descubrimientos llevados á cabo por este grande hombre, una medalla de oro, gran modelo, le sea ofrecida á nombre de la Liga, en muestra de reconocimiento y expresion nacional.

Consejo de ministros 5 de la tarde.—En el Consejo de ministros celebrado hoy por la mañana, despues de una discusion, en la cual han sido emitidos los diversos modos de pensar de los jefes del gabinete, ha sido convenido que nada resolverán con respecto á la amnistía y acusacion del ministerio Ferry.

Ayer algunos miembros del gabinete habian sostenido la necesidad de la amnistía; algunos otros habian combatido esta medida.

La declaracion, por lo tanta no tocará mas que los siguientes: negocios coloniales, reformas administrativas, relaciones de la Iglesia y el estado y política económica y financiera.

A propósito de este último punto, el gabinete tiene la intencion de hacer el proximo presupuesto con el espíritu de la mas estricta economía, rechazando toda innovacion que pueda atacar al crédito público.

En lo que se relaciona con los negocios coloniales, la declaracion será tan explicita como sea posible, pero se pronunciará enérgicamente contra la evacuacion inmediata y progresiva del Tonkin y Madagascar, indicando sumariamente bajo que límites piensa mantener la ocupacion.

Sobre la cuestion administrativa, el gabinete anunciará su intencion de espurgar el personal, exigiendo á los funcionarios la mas absoluta adhesion á las instituciones republicanas.

En lo concerniente á las relaciones de la iglesia y el estado, la declaracion pasará por alto la cuestion de separacion y declarará solamente que en su pensamiento está que se apliquen estricta y lealmente el concordato.

Baja general en todos los valores á consecuencia de la noticia de la declaracion de guerra de la Servia á la Bulgaria.

Los valores orientales decaen rápidamente, arrastrando consigo las Rentas francesas que han cerrado con una baja de 0.70 céntimos, y con tendencia á seguir bajando aún.

El corresponsal.

SECCION DE ANUNCIOS



ESQUELAS FUNERARIAS

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las tres de la tarde del dia de su publicacion.



La Senora

DOÑA OROSIA OLIVAN

VIUDA DE ALLUÉ

ha fallecido.

Sus desconsolados hijos, hermana, nietos, biznietos, hijos y nietos políticos, sobrinos y demás parientes y amigos, ruegan á los que por un olvido involuntario no hubiesen recibido esquila, se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán mañana miércoles á las DIEZ de la misma en la Santa Iglesia Catedral; de lo que quedarán agradecidos.

El duelo se despedirá en el templo.

Huesca 17 de Noviembre de 1885.

AL PÚBLICO.

Casimiro Lobaco, habitante en la Costanilla de Lastanosa, núm. 7, y Benito Gracia domiciliado en la calle de S. Lorenzo, núm. 15, sucesores de Florentino y Nicolás Biescas, se encargan de los servicios funerarios en la misma forma que lo han venido desempeñando en esta ciudad las empresas que se dedicaban á los mismos.

FERRO-CARRILES.

GUIAS OFICIALES, se venden en la Administracion de diligencias

FONDA DE ESPAÑA

LA INDUSTRIAL ARAGONESA

de

MARIANO MATEO

Coso alto, 28, Huesca

Se construyen toda clase de muebles de ebanistería, como son: armarios de luna, de comedor y bibliotecas, jardineras, entredoses, cómodas, mesillas, veladores, espejos de todas clases y tamaños y sillerías tanto tapizadas como de rijilla. Se restauran toda clase de muebles viejos y se cambian por nuevos, todo á precios muy baratos y haciendo grandes ventajas segun sea la clase del mueble.

¡No equivocarse!

SOMBRERERÍA

DE

AMADO BUISAN

Pórticos de Berdejo.—HUESCA

(junto al Café de Fornos)

Ha llegado un bonito y variado surtido de sombreros y gorras de última moda y de precios desde los más altos á los más bajos.

Sombreros ¡VIVA ESPAÑA!

GRAN NOVEDAD

GORRAS CAROLINAS

para niños.

AGENCIA DE NEGOCIOS

de

DON JOSE PATRICIO LOPEZ

Zarandía 15, segundo.—Huesca.

Esta agencia participa á los Ayuntamientos que tiene la honra de representar, que obran en su poder los intereses de las Inscripciones de Propios, Beneficencia é Instrucción pública, correspondiente al trimestre vencido en 1.º del actual, á fin de que dispongan de ellos en la forma que estimen por conveniente.

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia. d-0

Se arrienda la mitad de un campo de 31 fanegas 7 almudes, situado en el término de Guataten, de esta ciudad.

En la imprenta de este periódico darán razon.

En el pueblo de Huerto, se desea un lóven ó trabajador de zapatero. El veterinario del mismo pueblo dará razon

Se arrienda la tienda de la calle del Coso bajo, número 79: en la misma enterarán.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues los salva aun de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

En la confitería del Buen Gusto, se venden pasteles frescos del dia, pastas de almendra las más sanas y nutritivas: variedad en dulces finísimos.

Se reciben encargos de ramilletes y fuentes montadas.

En el depósito de papeles pintados, en los porches del Mercado Nuevo, se venden lanas y estambres de todos los colores á precios económicos.

CAFÉ CANFRANC.

Se hallan de venta en dicho establecimiento 200 servicios de café, 400 botellas y un piano.